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第２２９５例会（2019・6・7）報告
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クラブ会報･雑誌担当 鳥島隆一

羽鳥 隆

１．点 鐘
２．国歌斉唱
３．四つのテストソング
４．来訪者紹介
５. 出席１００％表彰、誕生・結婚祝い
６. 米山奨学金贈呈
７. 会長の時間

８．幹事報告
９．退会挨拶 石戸悦司君

１０．乾 杯
１１．食 事
１２．委員会報告
１３．講 話 地区危機管理委員長･森田均ＰＧ
１４．点 鐘 例会終了後定例理事会開催

◆ビジター
ＲＩ第２８４０地区パストガバナー並びに危機管理委員長

（渋川ＲＣ） 森田 均 君
入間ＲＣ 第５０代会長 岩崎 茂 君
岩崎茂様令夫人 岩崎 芳江様
米山奨学生 グエン･ドゥック･ヒエウ君

◆出席１００％表彰

〈第１９回〉坪井良行君 〈第 ４ 回〉浦野幸子君
〈第 １ 回〉清水重昭君、堀江絹子君

◆誕生祝い

井本万里子君

東郷 庸史君

◆結婚祝い

青山 豊 君
新井みゆき君
唐澤 雅弘君
田中都志子君

◆米山奨学金贈呈

グエン・ドゥック・ヒエウ君

６月分の米山奨学金を
贈呈しました。

◆会長の時間 正田会長
１．本日は今年度最後の
通常例会に相応しいゲス
トをお迎えしています。
森田パストガバナー

には地区茶の湯研修会
で大変お世話になって
おり、私の人間形成の
道場の一つとしてご指
導戴いております。本
日ご講話を戴けますことに心より感謝申し上げます。
また岩崎茂様は私の恩人でございます。この方と出
会えたお陰で現在の仕事に就く事ができました。岩
崎様のお宅でお世話になって色々学ばせて戴き、今日
がある事に感謝しております。私の会長年度の内にメ
ーク来て下さるとの事で、本日叶いました。
この様な方々の前で本日は大変緊張しております

が、改めまして御礼を申し上げます。
◆幹事報告 浦野幹事
◇次例会はさよなら例会です。(点鐘18:30､ホテル木暮)
◇本日例会終了後１Ｆで理事会を行います。
◇ロータリーの友６月号を配布致しました。
◇ガバナー月信６月号が配信されました。(各テーブルに配布)
◇ニューモラルNo.５９８が１０部届いております。
◇つつじヶ丘チャリティゴルフのお礼状が届いております。
◇本日からさよなら例会とゴルフの集金を行っています。
◇４日桐生４ＲＣ会長幹事会で幹事クラブの務めを無事
終了しました事をご報告致します。

岩崎茂様 森田均様

次ページへ続く
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◇新年度から桐生南ＲＣ例会場が桐生プリオパレスに変
更になる為、昨日例会用品置場を整理した所、昔の写
真が入ったパネルが出てきたそうです。森田パストガ
バナーのお写真もありますので是非ご覧下さい。

◇例会変更のお知らせ
前橋西ＲＣ 6/28 前橋中央ＲＣ 6/26 沼田ＲＣ 6/4(休)

◇クラブ会報が到着しています
桐生ＲＣ 5/20､5/23･27 桐生赤城ＲＣ 5/28
桐生南ＲＣ 5/22､5/29

◆退会挨拶
石戸悦史君

約５年間クラブで活動させて頂き
心苦しいお知らせで大変恐縮して
おります。在籍中は諸先輩方から
ご指導ご鞭撻、また私の法人へも
多大なご支援ご尽力を賜り、本当
に有り難く思っております。諸事情により退会させて
頂く事なりましたが、大きな要因は私の能力と努力不
足に依るもので大変申し訳なく思っております。
故 齋藤先生はじめ皆様には大変お世話になり、素晴
らしい方々の集まりで、この場を去るのはとても寂し
く思います。私を取り巻く事情が変わりましたらカム
バックしたい気持ちもありますので、是非寛容なお気
持ちで受け止めて頂きます様、お願い致します。
結びにクラブの活動がこの地域のみならず全世界に

波及致します様ご祈念申し上げます。

◆乾 杯 坪井会長ノミニー
この度は１９年間出席100％表彰と

いうことでお祝いを戴きありがとう
ございました。私の入会は平成１１年
でしたので、最初の頃は余り出席出
来ませんでした。でも皆様のご友情
に助けられ、今日を迎える事ができ
感謝しております。
それでは、家門繁栄・子孫長久・

家内安全・災障消除・諸縁吉祥・諸願満足・諸縁如意
吉祥を願って乾杯

◆食事メニュー １０１４キロカロリー
グリーンサラダ、ローストビーフ-ポテトピューレ添え-、
コーンスープ、パン＆バター

◆委員会報告
□クラブ運営委員会
◇出席報告 早川会員
会員総数６１名 （出席免除者１１名の内１０名出席の為）
出席率対象者６０名、 出席率対象者出席人数４９名
欠席者１１名(内前メイク３名) 出席率８６.６７％
前々例会修正出席率９５.００％ (最終欠席者３名)

□拠金委員会
◇ニコニコＢＯＸ 藤本拠金委員長
卓話にお招き頂いて パストガバナー･森田均様
本日は歴史ある貴クラブに出席させて頂きありがとう
ございました 入間ＲＣ･岩崎様
森田ＰＧ本日はお忙しい中誠にありがとうございます

正田君､浦野君
岩崎様ご夫妻様大歓迎です 正田君
正田会長､浦野幹事､一年間お疲れ様でした

東郷(庸)君､東郷(学)君､野村君

乾さん今後共ご贔屓の程宜しくお願い申し上げます 野田君
奉仕プロジェクト委員の皆様一年間ありがとうござい
ました 河内君
これで僕もニコニコ次年度も頑張ります(笑) 新島君

◇ロータリー財団 井本Ｒ財団担当
森田パストガバナー講話ありがとうございます

東郷(庸)君､東郷(学)君､栗原君､乾君
森田ＰＧをお迎えして 越塚君､坪井君､坂口君､

佐々木君､塚本君､中里君､山根君､近藤君､
横塚君､江原君､家住君､早川君､藤本君

森田ＰＧご指導宜しくお願いします 青山君､前原君

森田ＰＧジュリア繋がりで宜しくお願い申し上げます 野田君
岩崎ご夫妻様､遠い所お越し下さいまして誠に有難う
ございます 正田君
入間ＲＣ岩崎様ご夫妻大歓迎です

浦野君､小林(惠)君､奥村君
誕生祝いを頂いて 井本君
大きな学びをありがとうございました 石戸君
奉仕プロジェクト委員会に一年間ご協力頂きありがと
うございました 河内君
年末調整 花房君
フラダンス私の妻はトドダンス 野村君
今日は全国的に大雨の予報｡災害が起きません様に 新島君
最近夜中に起きず５～６時間ぐっすり寝ています 舩戸君

◇米山奨学 石戸米山奨学担当
森田ＰＧいつもお世話になりありがとうございます 清水君
入間ＲＣ岩崎ご夫妻のご来訪を歓迎します 近藤君
正田会長､浦野幹事､一年間お疲れ様でした

東郷(庸)君､東郷(学)君､河内君
桐生４ＲＣ幹事クラブとしての引き継ぎが終了しまいた｡
皆さんのご協力誠にありがとうございました 正田君
来週さよなら例会ともかくのりきります 浦野君
ヒエウ君の就職がやっと決まりました 野村君
最近読書にメガネが必要になりました(笑) 新島君
内臓細胞が調節してくれて仕事をしていると４～５時間
トイレが大丈夫です｡平常な時は９０分位です 舩戸君
年末調整 花房君

□公共イメージ委員会
◇クラブ会報･雑誌 鳥嶋クラブ会報･雑誌担当

ロータリーの友６月号の紹介をします。
今月の特集記事として、クラブの広報について７～

１５頁に亘って掲載されています。広報と広告の違い
について、またこれまでのロータリーの広報ツールが
紹介されています。１１頁には田中ガバナー年度時の
巨大ポスター３種、ぐんまちゃんうちわが載っていま
すのでご覧下さい。
１６～１８頁に４月１４日から５日間に亘って開催された

２０１９年規定審議会報告が載っています。２８４０地区の
パストガバナー・曽我隆一氏が国際ロータリー規定審
議会代表議員世話人代表のお立場から特に注目すべき
点を紹介してくださっています。まず「ローターアク
トクラブにＲＩ加盟を認める件」、「人頭分担金の増額」、
「欠席のメークアップを前後２週間に限定せず年度内
とする。但し各クラブの細則に委ねる」、「職業分類の
制限を廃止する」など、かなり衝撃的な内容が含まれ
ていますので必読です。またこの記事の最後に２０１３-
１４年度ＲＩ会長であったロンＤバートンがロータリー
財団管理委員会委員長の職を解任された事も紹介され
ています。
続いて２４～２５頁には国際ロータリーのゾーン再編

成について解説しています。今まで２８４０地区は第１
ゾーンでしたが、今後第２ゾーンに属するそうです。
このゾーン編成はＲＩ理事選出に影響するそうで、看
過できない重要事案です。
次に３６頁に２０２０-２１年度ＲＩ会長に就任するはずで

あったインドのスシル･グプタ氏が会長ノミニーの職
を辞退し、代わりにドイツのホルガー･クナーク氏が
就任された事が載っています。スシル氏の退任は健康
上の理由に依るものだそうです。
右開き縦組みの「クラブを訪ねて」は、米山梅吉翁

のゆかりの地である長泉ロータリークラブですので、
是非お読み下さい。
今月号は、ロータリーの根幹に係わる記事が満載

されています。特にロータリー財団管理委員長の解任
やＲＩ会長ノミニーの交代など、本日の森田パストガ
バナーにお話いただく、ロータリーの危機管理に関係
する事柄も多く含まれています。
結びに、これが今年度最後の友の紹介となります。
一年間お付き合い頂き。ありがとうございました。
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講 話

ＲＩ第２８４０地区
パストガバナー 並びに
危機管理委員長

森 田 均 様
（弁護士）

「ロータリー及び
ロータリアンの危機管理」

先ず、危機管理とはどういう事でしょうか？
危機管理は、自分や自分の組織にとって都合の悪い事に
適切に対応する事です。
さて、危機管理はいつ、どこで発生した概念なのでし

ょうか？ それは１６００年代に遡ります。東インド会社が
荷物を運ぶ際のリスクに対して、危機管理の概念が生ま
れたと言われています。今では第４の管理業務（第１業
務管理、第２係数管理、第３人事管理）と言われるまで、
その概念は成長していると言っても良いと思います。ある
意味では最も留意しなくてはならない概念だと思います。
それでは危機管理のキーワードは何処にあるのでしょ

うか？ 先ず大切なのは知識で無く｢意識｣をする事です。
気づく事が危機管理の第１歩です。多くの場合、見えな
い形でシグナルが出ているので、早め早めに対応するこ
とが、危機管理の最も大切な要件です。
また、早期の対応（被害抑制）と長期的対応（再発防

止）の調和があってこそ、万全を期す事ができます。
先読み･先取りの対応も重要です。つまり、より正確

に確実に素早く把握出来るからです。
また毅然としてぶれない姿勢が求められます。これは

特にリーダーに対してです。
次に、ロータリーと危機管理についてです。地区危機

管理委員会としてこれまで活動した事が２つあります。
１つは、地区大会の後の懇親会で酔ったロータリアン

が青少年交換の女性にハグをしました。このハグも挨拶
程度の軽いものではなかったと、同会場に居た学生が指
摘しました。直ぐに色々な調査を行いましたが、この時
の被害女性の対応が素晴らしかったのです。嫌な思いを
されたのでしょうが、「私は怒っていません。酔って偶
々の事だと思うので許してやって下さい。」と言われ、
この件は解決致しました。
もう一つは、東日本大震災の時に米国オレゴン州から

交換学生が何名か来ておりました。先方の親御さんが地
震の情報を知ると直ぐに、放射能の被害を恐れ、直ぐに
帰国させる様にとの強い申し入れがありました。そこで
危機管理委員会を開いてどの様に対応するか検討を行い
ました。ここで幾つかの意見がでました。「少し様子を
みたらどうか」、「関西あたりに一時期避難してもらって、
また戻って来てもらう」、「直ちにアメリカに帰す」とい
う意見です。結論として、アメリカに帰すという事にな
り、米国の親御さんも納得され、上手く解決しました。
ここで教訓として残るのは、中途半端なことは考えない
方が良いし、しない方が良いという事です。ここでもう
一つ考えなければいけないのは、我々は群馬と福島は相
当離れているという認識を持ちますが、米国オレゴン州
の人は全くその様には思わない事です。我々はその様な
事（価値観の相違）を忖度しながら毅然とした早期の対
応をとる事が、成功に導く秘訣であります。この対応は、
とても米国のご家族に感謝されました。しかしエアチケ
ットを取るのには地区青少年交換委員長は随分と苦労さ
れ、成田に何日間が詰めていたようです。
この価値観の違いを、危機管理においては常に認識を

しなければいけません。そして意思表示の手段が必ずし
も十分でないという事も考えなければいけません。言語

が堪能でも意思の疎通が十分でない事も、危機管理上、
大きな落とし穴があると言っても良いと思います。
次にクラブ奉仕部門の危機管理についてですが、例会

場の経営状況やクラブ財産の管理等についても、頭の隅
に常に置いておくべきです。
その他の危機管理についてですが、会員間のトラブル

があります。ビジネス上の取引や感情的な対立等があげ
られます。また、会員が犯罪を犯しロータリーバッジを
付けたままテレビに登場したというケースもあります。
その場合、会長幹事が直ちにその日の内に連絡を取って、
退会届けを準備しつつ、ロータリーバッジを取る行動に
出なければいけません。今まで何件もこの様な事例は発
生しており、その様な人に限って速やかに退会に応じま
せん。退会届けを出す迄の間バッジだけは預かるという
対応を行って下さい。
続いて、ロータリアンのための危機管理に移ります。

各種ハラスメントに対する対応ですが、ハラスメントに
はパワハラやセクハラ等３０種程あり、難しい問題です。
加害者と被害者が居て、それが目に見えない形で加害被
害に結びつくからです。録音するなど早めに証拠化する
事をお薦めします。
労務に関する危機管理ですが、採用時には就業規則の

備え置き、雇用契約書の締結、３６協定の周知、この３点
を裁判所は非常に重要視します。この内一つでも欠けて
いると労働者の主張が通り易くなります。また、退職時
に裁判所に多く申し立てられるのは、残業手当の支給に
関してです。かなり巨額の請求をして来る場合もあり、
大変です。労働審判の場合は限られていますが、一般の
裁判になった場合は１年２年掛かる場合があり、全部の
残業手当の請求が出て来るケースもあります。
取引先の倒産前兆と危機管理については、先ず相手の

会社に行ってみれば分かります。その時に注意するポイ
ントは、アポイントを取らずに行き、トイレに入ってみ
て下さい。玄関先やガレージも見て下さい。不相応な車
に乗っていないか、運転手がついているか居ないかも重
要です。そして突然に社長室へ案内を請うて下さい。そ
の手前の秘書室に美女が何人もいて、赤絨毯が敷き詰め
られていたら、これも気にとめるべきです。何故かとい
うと本社屋はお金を生み出さないからです。社長室がボ
ロボロでも、工場が最新設備に整えられていて大きな利
益を出している会社も現実にあります。
自社の倒産切迫と危機管理は、経営が悪くなったら、

まず早く対応しなければいけません。慣れないものに手
を出さない事です。本業で頑張るか、「或いは...」があ
ります。この或いはについてこれから申し上げます。
経営の具合が悪くなった時、当然資金注入をします。

これを少しずつすることは好ましい事ではないと思って
います。投入する時は可なり大きくする事です。但しこ
の際注意することは、詐欺グループ等に騙されない事で
す。何れにしても具合が悪くなってある程度資金投入を
して駄目なら、その時点で会社を清算する事を考える必
要があると思っています。私はこれ迄、破産管財人とし
て何件かやってきましたし、相談は何百件と受けてきま
した。今申し上げた事は一つの教訓だと思っています。
暴力団等の反社会的勢力に対しては、暴対法が施行さ

れた事などあり今は殆ど無くなってきました。しかしこ
の場合も警察等への相談を早めに行う事が重要です。
マスメディアに対する危機管理ですが、どこそこの記

者から電話が会社に掛かって来た場合、直ぐに社長に繋
ぐのではなく、本当にそこの記者からなのかを確認して
からでも遅くありません。少し距離を置いて冷静になっ
て対応する事で、マスメディアから会社を守る事が出来
ます。
結びに、危機管理は「備えあれば憂いなし」という言

葉で締めさせて頂きます。
本日はご清聴ありがとうございました。
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桐生西ロータリークラブ

６月２１日(金)と６月２８日(金)は休会です。

理事会報告 ６月７日
１．年度内での退会願いを受理する。（石戸君、藤本君）
２．予算執行状況の確認を行う。

《次例会予告》

７月５日 (金 ) 新木年度初例会

会長･副会長･幹事バッジ引継、クラブフォーラム

ホルガー･クナーク氏が2020-21年度RI会長に

ホルガー・クナーク氏（ドイツ）
が、２０２０-２１年度国際ロータリー
会長に選出されました。
これは、スシル･グプタ氏（イ

ンド)が健康上の理由で会長ノミ
ニーを辞任したことに伴い、会長
指名委員会が再度選考を行い、対
抗候補者が居なかった為、５月３１
日に正式に決定致しました。
クナーク氏は、会員基盤を強化

するためにはロータリーが女性会員数を増やし、ロー
ターアクターのロータリークラブへの移行に焦点を当
てる必要があると話します。また、ロータリーの「世
界を変える行動人」キャンペーン（それぞれの地域性
や文化を尊重しつつ、ロータリーの国際的なイメージ
を伝える活動）は、ロータリーが公共認識を高める上
での新しい可能性をもたらすと語られました。
１９９２年にロータリーに入会し、ロータリーの財務

長、理事、モデレーター、各種委員会の委員や委員長、
規定審議会代表議員、ゾーンコーディネーター、研修
リーダー地区ガバナーを歴任したほか、恒久基金／大
口寄付アドバイザー、２０１９年ハンブルグ国際大会ホス
ト組織委員会の共同委員長でもあります。
不動産業「Knaack KG」のＣＥＯであり、１２５年続く

家族事業の「Knaack Enterprises」のパートナー兼ゼネ
ラルマネジャーを務めました。
地域社会では、ラッツェブルク市市民財団の創設メ

ンバーで、Gut Grambekゴルフクラブの会長を務めた
経験もあり、カール･アダム財団の会長で創設者です。
スザンヌ夫人とともに、ロータリー財団のメジャー
ドナーで、遺贈友の会のメンバーです。

（Rotary ウェブサイトより）

桐 生 ４ Ｒ Ｃ 女 子 会 に 参 加
当クラブが幹事クラブを務め、桐生４ＲＣ女子会を、

５月３０日(木)午後７時から近江屋喜兵衛で行いました。
クラブから佐々木綾子君･井本万里子君･浦野幸子君

･中里和子君･越塚ひとみ君の５名が参加しました。ま
た今回は瀬谷源ガバナー補佐と坪井良廣次期ガバナー
補佐も参加され、総勢２１名（桐生5･南4･赤城5)で楽し
く開催しました。

2019年規定審議会について

４月１４～１８日２０１９年規定審議会が米国シカゴで開
催されました。特に注目すべき内容が、当地区パスト
ガバナー曽我隆一ＲＩ規定審議会代表議員世話人代表
よりロータリーの友６月号で紹介されている他、６月
２２日の地区会員増強セミナーでも同氏より解説して
頂けるそうです。また、クラブにも日本事務局や地区
からメールでダウンロード出来る状態で届いておりま
すので、詳しくは事務局迄お問い合わせ下さい。
ここに特に注目すべき案件を幾つか紹介致します。

制定案19-72「ローターアクトにＲＩ加盟を認める件」
注：ＲＡＣがＲＩに加盟できる様にするためであって、

加盟してもアクターがロータリアンになるわけ
でなく、人頭分担金や機関雑誌の購読義務が直
ちに発生する訳ではない。

制定案19-82「人頭分担金を増額する件」
2019-20年度は68＄、20-21年度は69＄、21-22年度
は70＄、22-23年度以降は71＄となる。

制定案19-35「欠席のﾒｰｸｱｯﾌﾟに関する規定を改正する件」
今までの前後14日以内のメークを同年度内とする。
但し、クラブ催促に委ねられる。

制定案19-39「クラブの構成を改正し
職業分類の制限を廃止する件」

注：ある職業分類の下にクラブに入会出来る会員数
の制限を削除するもの。但し職業分類が廃止さ
れた訳でなく、クラブが自主的にバランスのと
れた会員構成を保つ事を意味する。

㈱孫の手･ぐんま

代表取締役 浦野 幸子

太 田 市 大 原 町 １ 5 6 - 3

℡０２７７－４６－７０１０

㈱Ａ ＆Ｚ

代表取締役社長 山形 剛

桐生市相生町5 - 4 7 4 - 3

℡０２７７－５４－１３３５

㈱新浜せんべい

代表取締役 山根 久男

桐生市浜松町 １ - 7 - 2 0

℡０２７７－４５－３４２６

㈱ モ ナ ミ

代表取締役 横塚 直人

みどり市笠懸町阿左美698

℡０２７７－７６－７６７６


